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中国主题公园研究院院长林焕杰：

主题公园可成淄博旅游引爆点

中国主题公园研究院院长
林焕杰作了主题为《全球主题
公园项目的共性思考和对城市
文旅产业发展的带动作用》的

主旨演讲。对于主题公园未来
的发展，林焕杰相信，在体验经
济时代，把准脉搏，坚持主题公
园发展的模式创新，必将促进
主题公园的健康发展。

对于淄博文旅的未来发
展，林焕杰谈了自己的想法。

他说，首先，淄博的旅游发
展必须要有引爆点，引爆点意
思是说，为什么游客要来这里，
你得有这个引爆点，游客才愿
意来这里。比如主题公园可以
做一个引爆点，某个项目也可
以做引爆点。

第二，从政府的角度来说，
可能说是项目越多越好，但他
不赞同这种想法。选取项目的

时候要跟其他的城市有差异
化，要考虑游客的覆盖面等。

第三，他去看了麦田音乐
节，包括之前的首届淄博青岛
啤酒节，也很多人参与，这说明
淄博的老百姓，尤其是年轻人，
是渴望现代的娱乐项目的。淄
博可以在原来旅游资源的基础
上，举办一些有特色、有吸引力
的活动，把淄博的名片打出去。

第四，政府引进项目的时候
要考虑到投资商的盈利，企业发
财，城市发展，各取所需。政府
选取项目的时候，要考虑资源的
承受能力，比如交通，也要考虑
市场的承载量到底有多大。

景域集团董事长、驴妈妈旅游网创始人洪清华：

运用阶梯化模式把淄博打造成国际知名旅游城市

洪清华，景域集团董事长、
驴妈妈旅游网创始人。这是他
第二次来淄博，在这次文旅发
展大会上，洪清华除了作主旨

演讲外，他还受聘为淄博文化
旅游产业发展专家智库成员。

在这位浸润文旅行业多年
的大咖看来，淄博有的文旅资
源还没有被充分挖掘运用起
来。他说，齐鲁大地“齐”在前
面，但现在齐文化的旅游产品
受时间久远等因素的影响，产
品并不突出，这需要今后重点
打造。类似这样的资源，淄博
有很多，比如牛郎织女景区等，
把这个景区打造成中国爱情的
圣地，吸引大家都来这里过情
人节。

同时，他指出，淄博陶琉文
化源远流长，且又有当代国窑
支撑，未来如何把陶瓷这种工

业产品转化成文创商品，十分
关键，这也是淄博文旅融合高
质量发展需要提升的地方。

洪清华说，要想把淄博打
造成国际知名旅游城市的目
标，需要运用阶梯化模式，第1
层阶梯是“好资源+好谋划”，第
2层阶梯是“好品牌+好IP”，第3
层阶梯是“好项目加好模式”，
第4层阶梯是“好资本+业态”，
第5层阶梯是“好平台+好渠
道”，这5个阶梯缺一不可，“淄
博要通过一系列若干优惠政
策，充分挖掘其文旅潜力，进一
步提升旅游品牌，进而将成为
齐鲁大地上整个文化旅游的一
面旗帜。”

保利（广州）旅游产业有限公司总经理刘智慧：

淄博要选定一个顶级文化IP用尽用好

伊犁乡伴旅游文化发展有限公司董事长朱胜萱：

淄博文旅需要更好的营销渠道

刘智慧，保利（广州）旅游产

业有限公司总经理。他考察了
淄博几个文旅项目之后，发现淄
博的旅游资源非常丰富，文化底
蕴非常好，这让之前对淄博了解
不多的他感到不小的意外。

谈到淄博文旅还有哪些值
得提升的地方，他提出三点
建议。第一是在文化资源挖掘
上，尽管淄博文化资源丰富，但
淄博没有把某一个资源用尽用
好。这种情况下，淄博要选定
一个顶级文化IP（知识产权）。
这个顶级文化IP到底是齐文

化、聊斋文化还是陶瓷文化？
这需要从中取舍。

第二个就是要把文化资源
产品化，迅速推到全国甚至全
世界。目前来看，淄博旅游渠
道相对比较窄，相信有了好的
产品，然后通过宣传推介，淄博
旅游提升空间足够大。

第三个就是要实实在在打
造一些既高端大气上档次又接
地气的旅游项目。旅游项目不
仅仅是走高端，服务于少数人，
而是能够让老百姓享受其中。

马蜂窝旅游国内目的地研究院院长孙云蕾：

深刻洞察年轻旅行者的新变化

孙云蕾，马蜂窝旅游国内目
的地研究院院长。目前，马蜂窝
旅游和淄博市文化和旅游局已
经在文化内容的挖掘方面展开
了深度合作。

对于淄博如何打造旅游目
的地，孙云蕾也从自己的角度谈
了观点。第一，淄博要持之以恒
地影响现在的年轻人，因为现在
旅游主流消费市场已经逐渐转
移到了95后。第二，随着现代移

动互联网的发展，旅游产业如果
要变得更加智能化，是需要大数
据的支持的，因此要加深与互联
网公司的深度合作，为旅行者提
供一些更高质量的服务。

什么样的旅游产品更适合
淄博呢？孙云蕾说现在的年轻
旅行者发生了几个特别大的变
化：一是圈层化，根据兴趣爱好
划分出了不同的旅行主题和方
式。二是生活化，他们已经不太
喜欢一定进入某个景区，他们可
能想去住一下当地人的民房，像
当地人一样去生活，这是年轻旅
行者的一个新变化。所以当我
们打造旅行产品的时候，可能要
摒除掉过去那种圈起一个地方
来作为景区售票这样简单的模
式。“基于对用户这些改变的洞
察，旅游产品就应该朝这个方向
去打造。”孙云蕾说。

大众日报淄博融媒体中心
记者 于魁 徐晓会 马斌

9月19日，伊犁乡伴旅游文
化发展有限公司董事长朱胜萱
受邀2020淄博市文化旅游发展
大会。在这次大会上，他被聘为
淄博市文化旅游产业发展专家
智库成员。

朱胜萱讲到乡村振兴中文
旅发展呈现的几大难题：缺少自
然人流量，运营业态规模小、分
布散，非标业态运营需要高创意
人才。针对这些问题，他也给出
了破局之道：推动美丽乡村与特
色业态建设同步；打造具有网红
目的地属性的乡村与业态；构建
可长期运营的乡村消费场景；进
行模式创新，实现集聚效应；关
注乡村人才的长线发展。

作为淄博市文化旅游产业
发展专家智库成员，他对淄博的
文旅发展也有一些自己的观察
和思考。他说，淄博是一个很有
旅游发展潜力的城市，因为之前
给外界的形象，都不是一个旅游
城市，工业可能更出名，所以从
这方面来看，淄博是一个有后发
优势的城市。其实，淄博有独特
的文化，淄博是齐国故都，还有
蒲松龄故居等，这么好的资源，
就像好的菜一定要找到更好的
厨师，要不然就浪费这些菜了。
所以，淄博文旅需要更好的操盘
手、更好的营销渠道。

他还强调，山东省刚召开了
全省文化旅游发展大会，全省都
很重视文旅产业的发展，这对淄
博是个利好，搭上全省高质量发
展文旅的这趟快车，淄博就有机
会做出好的文旅产品，所以他很
看好淄博文旅的明天。

他认为，淄博有很好的东
西，如陶瓷、琉璃等，但是很多陶
瓷工艺品与这个时代脱节了。
因此，还是要把这些资源转换出
来，做些新的尝试。因为文旅产
品面对的不仅仅是当地人，还要
面对外地人，因此一定要面对新
的人群新的消费者做一些改变。


